

né la confirmation dans les paroisses de Saint-Thomas de Montmagny, du Cap Saint-Ignace et de Fraserville. En outre, au Cap Saint-Ignace, Monseigneur a fait la bénédiction de l'aile récemment construite du Couvent.

— Dimanche dernier, était de passage à l'Archevêché le Très Révérend Frère Firmin, supérieur général des Frères de la Croix de Jésus. Cette Congrégation, établie avant la persécution dans le département de l'Ain, France, n'a plus maintenant d'existence qu'en Suisse et en Canada. Les deux maisons du Canada sont l'une à Mackinac, Manitoba, et l'autre à Rimouski. Cette dernière sera probablement la maison centrale de l'Ordre.

---

### La dévotion à N.-D. de Guadeloupe, au Mexique

---

(D'un correspondant de l'étranger)

Dans les premières années de la conquête espagnole, quand le zèle des missionnaires s'usait, sans résultat, contre la résistance des aborigènes, qui ne voulaient point laisser leurs idoles ni la polygamie, la sainte Vierge apparut à un des rares Indiens convertis. Elle lui demanda d'aller trouver Mgr Zumana, religieux franciscain et premier évêque de la contrée, afin qu'il lui bâtît un temple à l'endroit où elle daignait se montrer, et où elle se donnait elle-même le titre de Vierge de la Guadeloupe. Le prélat réclama à l'Indien un signe de sa mission. On était au mois de décembre. L'humble ambassadeur de la grande Dame apporta toute une moisson de roses qu'avait fait croître, malgré la saison, Celle qui lui parlait. Quand il ouvrit son manteau pour déposer les fleurs aux pieds du Pasteur, on découvrit, avec ravissement, que sur l'étoffe était peinte l'image de Marie.

Or cette étoffe faite d'une fibre grossière, manipulée, pendant plus d'un siècle, par des dévots indiscrets, cette étoffe sur laquelle on verra un jour, par maladresse, un filet d'eau régale, existe encore aujourd'hui. En moins de 20 ans les pareilles sont détruites. Sur ce drap sans valeur la peinture est toujours éclatante de fraîcheur et de beauté.

Elle y a été étendue sans aucune préparation, à ce point qu'à travers l'étoffe on voit facilement ce qui est devant ou